

- Si un certain nombre de pays possédaient une capacité de reconnaissance de ce genre, il s'exercerait probablement moins de pressions, en vue de la communication de données, sur les pays dotés de leurs propres systèmes nationaux montés à bord de satellites.
- Une capacité aéroportée fonctionnant dans un scénario de ciels ouverts fournirait aux pays dotés de MTN l'occasion de restructurer leurs avoirs limités en équipement monté à bord de satellites et de permettre qu'ils soient employés ailleurs.

(IV) Rentabilité

- Les nations ont davantage de chances de pouvoir édifier une capacité aéroportée nationale qu'une capacité spatiale.
- La couverture aérienne sera probablement meilleur marché qu'une couverture par satellite, si l'on tient compte des coûts de l'infrastructure pour la construction, le lancement, le contrôle d'un satellite, etc.
- Selon des chiffres approximatifs par exemple, une capacité aéroportée répondant aux besoins en Europe centrale coûterait environ un vingtième du coût d'un système spatial.

Conclusion

Le régime proposé des ciels ouverts permettrait au pays observateur de faire voler son propre aéronef de surveillance de non-combat au-dessus du pays qu'il désire observer, avec suffisamment de préavis. Il permettrait à l'aéronef, muni de divers détecteurs, de voler là où on le désire, sous réserve seulement des considérations de sécurité des vols qui s'appliquent aux vols d'autres aéronefs.

Bien que la proposition des ciels ouverts ne se rattache pas à un traité, il y aura inévitablement une certaine interaction avec des accords existants et proposés de contrôle des armements. Les FCE et les "Ciels ouverts", par exemple, visent tous les deux à encourager plus de transparence et d'ouverture, mais ces systèmes n'ont pas besoin de faire double emploi bien qu'ils se renforcent mutuellement. Le système de FCE est lié à des activités militaires spécifiques dans des secteurs précis d'Europe, et à un régime d'inspection sur demande qui a pour but de vérifier les détails de ces activités. La proposition des ciels ouverts vise à établir l'ouverture d'une manière très concrète, mais dans un secteur beaucoup plus étendu. Elle pourrait jouer un rôle extrêmement important dans les mesures de confiance entre nations dans les années 1990.